

幼稚園だより

自由参観日

十一月、自由参観日にみのり学園心理士の先生に講演をしていただきました。みのり学園の先生は月に一度幼稚園に来てくださり、園のようやく子ども達の姿を見てくださっています。専門的な立場から分かりやすく話を聞いていただき、職員も一緒に勉強できたらと、「温かい親子関係を育むには」という題目で、親子関係の話、しつけ、生活習慣（理想的な生活リズムとは…なぜ朝ごはんが必要なのか）、など分かりやすい内容でお話しをいただきました。参加された保護者の方からは「いろいろな話を聞くことができて良かった」、「勉強になつた」という感想を聞くことができました。また、私たち職員も実際の保育で生かしていくたどりました。

くまぐみ・踊り・世界中が宝物



うさぎぐみ・劇・うらしましたろう



たのしい発表会

十二月八日（土）に幼稚園で開催しました。



ぞうぐみ・劇・さるかに合戦



くまぐみ・踊り・アイコトバ

くまぐみ・踊り・梅の花さいた

小学校だより

大成功、サバイバルキャンプ！

5年生は、若杉（総合的な学習の時間）で、11月24日（土）にサバイバルキャンプをしました。子どもたちは、自分たちで作った火起こしの道具を使ってそれぞれの班で火をおこしました。半日の活動を通して、子どもたちは、協力することの大切さを学んだり、機械や道具の便利さを感じたりしたようです。



・ぼくたちが作った自家用の火起こし器で火をつけました。火種ができてもなかなか火にならなかつたので、今のマッチなどのありがたみがよく分かりました。

（安藤 甲斐）

・サバイバルキャンプはすべて最初からやりました私は炉の係だったので、山へ枝を切りに行ったりブロックを運んだりしました。昔はこんなことを毎日していたのかなあと不思議に思いました。

（石井 いぶき）

・火をたく作業で、火種から大きな火にするのが大変でした。今までは誰かがしてくれると思つたり、自分一人だけで行動したりしていましたが、自分の手足を動かしてみんなと協力することを学びました。・ぼくは、竹で炊飯器を作りました。始めに竹を短く切つてのみとのこ切りで炊飯器のふたを取りました。思つたより早くできました。

（金田 玲奈）
（神原 昌嗣）

いところまでいつて消えてしましました。昔の人は火をつけるだけでも大変だったんだなあとthoughtでした。火がついたときはとても気持ちがよかったです。

(河野 拳人)

・みんなの数の食器を作ることは大変でした。みんなで協力したり、進んで物事をしたりするというとの大切さが分かりました。

(河野 泽耶)

・今は便利な機械があつて火をつけたり米を炊いたりできるのですが、僕たちの作った道具ではなかなか火をおこしたり米を炊いたりすることができませんでした。ぼくが昔に行つたら何もできないかもしれないなと思いました。

(白旗 克佳)

・火起こしの道具を一人の人が動かしているときに、体力がなくなつたら交代をします。リズムよく上下に動いている棒に手をつっこんで交代をするときに、とても緊張したけど、みんなで協力し合つてできたのでよかったです。

(長野 希恵)

・薪は校舎の裏の山からおろすだけなのでらくらくと思っていたのですが、太い幹をおろそうとすると、まず大きな幹は小さく切らなくてはいけません。薪集め終了と思っていると、炉に入る大きさに切らないといけないことに気づきました。のこぎりも使い、なかなかの重労働でした。

(新田 壮史)

・火起こしの時、なかなか火がつかず、長い時間がんぱりました。竹の炊飯器でお米を炊くと、とても固くてしが残っていました。お米が多くて水が少なかつたので、しが残つたのだと思います。

(政久 秀美)

・火起こしで時間がかかってしまつてつかれました。竹でご飯を炊きましたが、半生ご飯で固かったです。今はガスがあるから便利だなあとthoughtいました。

(矢代 喬之)

中学校だより

イングリッシュスクールデイ

十一月二十九日（木）、十一名の外国人講師の方をお迎えして、イングリッシュスクールデイを実施しました。英語を使う楽しさ、積極的に英語を使うこと、自己表現力を高めること、異文化を学び、国際理解を図ることなどを目的に実施しました。

タマネギ、ニンニク、トマトなどを使った「Nachos」

という料理づくり、ダンス、いろいろな国の英語のアクセントについての三つの講座が用意され、授業はすべて英語で行われました。授業後、給食を講師の方と一緒に食べ、充実した半日を過ごしました。



生徒の感想

○実際にいろいろな人と会話をしてみて、発音や新しい言葉をたくさん教えてもらえてとてもいい学習になりました。会話の中でもよく分からないこともあつたけど、聞いたことのある言葉や習った言葉もあってよかったです。初めてのESDだつたけど、とても楽しかった。

○去年はほとんど話をしなかつたから、今年はがんばって話してみようとしたがんばつた。最初は話せなかつたけど、給食の時にいろんな話を英語でしてくださつてうれしかつた。

○いつもどおりなら速すぎて何を言つてゐるのかわからなかつたけれど三回目だつたので単語もわかるようになつて、前よりかは言つていることが理解できた気がする。ダンスでテンションを上げすぎて疲れた。今回のESDが一番よかったです。